

NOTA DE PRENSA

M8 Sariak. Premios a las Mujeres de los Barrios Históricos de Bilbao

- **8M Sariak. Una propuesta que busca reconocer, poner en valor, diferenciar y mostrar la labor desinteresada y actividad de las mujeres de los Barrios Históricos de Bilbao**

Bilbao 04-03-2025. Este martes 04 de marzo a las 11:30 horas, en el Salon de Actos de la Bolsa que la **Asoc. de BilbaoHistoriko** tiene en San Francisco 32 se han entregado en un acto público los premios “**8M Sariak**”, **Premios a las Mujeres de los Barrios Históricos de Bilbao**. Un galardón creado el pasado 2022 diseñado y creado por la BilbaoHistoriko, Asoc. Para la promoción de los barrios históricos con la colaboración de las **Asociaciones de Comercio de Centro Histórico Casco Viejo y San Francisco, Bilbao La Vieja y Zabala** y el apoyo del Ayuntamiento de Bilbao.

8M Sariak. Premios a las Mujeres de los Barrios Históricos.

Esta nueva propuesta surgida el pasado 2022 para la zona histórica de Bilbao es un galardón que busca reconocer, poner en valor, diferenciar y mostrar la labor desinteresada y actividad de todas las Mujeres de nuestros barrios históricos (Atxuri, Casco Viejo, San Francisco, Bilbao La Vieja y Zabala), una labor fundamental desarrollada por mujeres que viven, apuesta y trabajan por los barrios con mayor historia de toda La Villa.

Con ello se busca presentar un entorno vivo, dinámico, integrador y diverso. Un entorno vibrante y con grandes contrastes, que sin embargo puede complementarse de forma interesante, gracias a sus propuestas tradicionales e innovadoras, y/o locales y extranjeras.

La intención de las entidades es dar voz a perfiles con poder y fuerza en nuestro entorno. Gentes que muestren un verdadero y sincero interés por toda la zona, mediante sus propuestas y trabajo diario e innovador.

De esta manera, en esta segunda edición se ha buscado premiar a una serie de mujeres diferentes, con perfiles y orígenes distintos

NOTA DE PRENSA

que sin embargo coinciden en un su interés y amor a nuestro Centro Histórica, a través de sus muy distintos proyectos y apuestas vitales.

-Premio al Emprendizaje, es para Anila Fuentes:

Anila Fuentes es como otras tantas mujeres de nuestros barrios un ejemplo de resiliencia y superación que demuestra que, con fuerza, convicción y algo de suerte se puede lograr cumplir un sueño a pesar de las dificultades que la vida y especialmente las personas migrantes tienen en su andadura. De origen Cubana esta mujer incansable creo hace unos años con esfuerzo la **Charcutería Anila**.

De esta forma la **Charcutería Anila** es un establecimiento especializado en embutidos, fiambres y productos frescos de cerdo, y todo ello es posible gracias al trabajo incansable y la dedicación de su fundadora, **Anila, de origen cubano**. Desde su apertura en 2019, Anila ha logrado transformar su pasión por la charcutería en una verdadera experiencia para los clientes. Aunque su principal enfoque es la carne de cerdo, también ofrece una selecta variedad de productos gourmet, como aceites, vinos, pan artesanal y conservas de foie, bonito y anchoas, todos de una calidad impecable.

Ella siempre se ha clasificado como una soñadora, una persona valiente, incansable y siempre con deseo de mejorar y avanzar, convirtiéndose en un verdadero ejemplo de superación y resistencia, logrando superar las distintas barreras, lingüísticas, culturales, económicas o sociales a los que ha tenido que enfrentarse a lo largo de más de 12 años hasta lograr este pequeño sueño de obtener su propio negocio, la Charcutería Anila.

Años complicados de trabajo, estudio, formación, y una dedicación incansable donde aprovecho cada momento y las distintas oportunidades que la vida le entregó con el firme propósito de lograr sus objetivos, aprendiendo el oficio de charcutera y formándose en la escuela de hostelería de Leioa, pasando por distintos establecimientos hosteleros hasta lograr alcanzar su

NOTA DE PRENSA

objetivo de conseguir un establecimiento donde poder conciliar mejor su vida y familia con su trabajo.

Lo que realmente ha hecho destacar a **Charcutería Anila** es la forma en que su propietaria ha logrado ganarse el cariño y el respeto de sus vecinos, no solo por la calidad de sus productos, sino por el trato cercano y personalizado que ofrece a cada uno de sus visitantes, siendo una mujer comprometida con su entorno y la sociedad en general.

Su amplia experiencia en el sector y su carisma la han convertido en la imagen y el alma del negocio, asegurando que cada producto que sale de su establecimiento cumpla con los más altos estándares.

Con todo ello esta emprendedora incansable ha logrado posicionar su establecimiento como un referente en la zona, donde la pasión por la charcutería y la atención al cliente se combinan perfectamente, convirtiendo a esta mujer en un verdadero referente

-Premio a toda una trayectoria es para Itziar Lazkano:

Itziar Lazkano Setién, nacida en Portugalete (Vizcaya) el 30 de octubre de 1957, es una de las actrices y directoras más destacadas de nuestro territorio que ha recorrido todo el Estado con sus espectáculos y ha recibido numerosas distinciones tanto en su faceta de actriz como en la de directora.

Su carrera, marcada por un profundo amor por el teatro, la ha llevado a participar en decenas de producciones que han dejado una huella imborrable en el público y la crítica. Entre los numerosos premios que avalan su talento se encuentran el reconocimiento como mejor actriz en los prestigiosos Premios Rosa Agirre, Premios Ercilla y Jokularia, además de la Unión de Actores.

Formada en la Escuela de Teatro del grupo Cómicos de la Legua en 1979, su pasión por la interpretación la llevó a

NOTA DE PRENSA

BilbaoHistoriko
San Francisco, 32
48003 Bilbao
Tel. 94 679 33 79
fundacion@bilbaohist
oriko.org

unirse en 1980 al grupo teatral Karraka, fundado por Ramón Barea. Allí no solo brilló como actriz, sino que también impulsó el acceso al teatro en las escuelas, demostrando su vocación pedagógica y su compromiso social.

Su incursión en el cine llegó en 1986 con la película *El amor de ahora* del director bilbaíno Ernesto del Río, marcando el inicio de una carrera que también ha deslumbrado en la pequeña pantalla. A lo largo de los años, ha sabido equilibrar su trabajo en teatro, cine y televisión, convirtiéndose en un referente dentro del panorama cultural español.

Además, su faceta docente ha sido igualmente relevante. En 1995, Itziar Lazkano ofreció clases de voz e interpretación en el Centro de Estudios Musicales y Artes Escénicas, así como en la Escuela Oficial de Teatro, Antzerki Eskola de Basauri, transmitiendo su vasta experiencia a nuevas generaciones de artistas.

Con una carrera llena de éxitos, Lazkano sigue demostrando que el teatro, el cine y la televisión son disciplinas que se enriquecen con su pasión y su talento.

Todo lo cual la ha convertido en una gran embajadora de Euskadi y especialmente de Bilbao y su Centro Histórico. Y es que la actriz es una enamorada del Casco Viejo, ya que ella misma comenta que entiende este entorno como una extensión más de su hogar, disfrutando con la oferta que sus locales comerciales y hosteleros tiene que ofrecer.

Siendo una incondicional de nuestro entorno y una defensora de este pequeño pueblo que es el origen de Bilbao.

-Premio iragana, oraina eta geroa es para Amaia Elorriaga:

Amaia, al frente de la Droguería-Perfumería Juan Torre desde hace años, ha sabido mantener y revitalizar una

NOTA DE PRENSA

BilbaoHistoriko

San Francisco, 32
48003 Bilbao
Tel. 94 679 33 79
fundacion@bilbaohist
oriko.org

tradición que comenzó su aite en 1930 en pleno corazón del Casco Viejo. Siendo uno de esos locales históricos que aún conserva su esencia.

En palabras de ellos su experiencia es su mejor aval. Un comercio tradicional y familiar, donde todo está colocado a la antigua usanza, lo que le hace un comercio especial.

Pertenciente a la tercera generación de la familia, Amaia no solo ha preservado el legado de este emblemático establecimiento, sino que lo ha transformado con su dedicación, pasión y un enfoque personal que ha conquistado a generaciones de clientes.

Bajo su liderazgo, la droguería sigue destacando por su atención cercana e individualizada, un sello distintivo que sigue atrayendo a quienes buscan calidad y el mejor asesoramiento. Amaia ha logrado mantener el equilibrio perfecto entre la tradición y la innovación, ofreciendo productos clásicos como el jabón Chimbo y el añil, al tiempo que asegura una atención que hace sentir a cada cliente como parte de la familia.

Además de su profundo conocimiento del negocio, Amaia ha ampliado la red de contactos de la tienda, convirtiéndola en una referencia cuando se trata de encontrar productos difíciles de conseguir. La conocida frase "si no lo encuentras ahí, no lo tiene nadie" es, sin duda, una muestra del empeño de Amaia por ofrecer lo mejor.

Con su trabajo incansable, ha logrado que la Droguería-Perfumería Juan Torre siga siendo un referente en la ciudad, combinando la esencia de la historia con la frescura del presente.

Incorporando los nuevos productos que van apareciendo en el mercado y ofreciendo a su vez productos de perfumería, cosmética, droguería, limpieza... de "los de toda la vida", ésos que ya no encuentras "en ningún sitio" mediante un trato personalizado y un buen asesoramiento al cliente.

NOTA DE PRENSA

De esta manera es importante reconocer la labor de estos establecimientos con historia que son mucho más que una actividad económica, son alegría, luz, ambiente y pilar para el desarrollo de la ciudad, siendo historia viva de la villa, que generación tras generación han mantenido su esencia profesionalidad, siendo ejemplo de resistencia y adaptabilidad.

Su tesón y capacidad de innovación reflejan lo mejor del carácter bilbaíno.

Unos galardones que han consistido en unos nuevos diseños esculturales realizada por la empresa de la zona PaloPalú, basados en los diseños de la ilustradora y muralista Janire Orduna quien es realizo para la ocasión el nuevo diseño de los premios, siendo ambas grandes creadoras y artistas de nuestra zona histórica. Combinando dicho trabajo con unos videos cortos que buscan dar a conocer a cada una de estas Mujeres y sus proyectos vitales.

Para más información:

BilbaoHistoriko

bhk@bilbaohistoriko.org

San Francisco, 32

48003 Bilbao

685031110 (Iker Urkidi)

667730463 (Pilar Maura)

BilbaoHistoriko

San Francisco, 32

48003 Bilbao

Tel. 94 679 33 79

fundacion@bilbaohistoriko.org